



写真説明

①感嘆の声があがるかかしコンテスト②土佐あかうしを使用したやきにくプラザ③好評の刃物とぎには約850人の方が訪れました。

刃物まつり&大学祭



10月16・17日、鏡野公園で第29回刃物まつりが開催されました。今年も、まつりの名物山田のかかしコンテスト（入賞作品は表紙・裏表紙掲載）や伝統工芸士による鍛造体験教室が行われ、たくさんの人出でにぎわいました。また、同日高知工科大学でも、第14回高知工科大学大学祭が行われ、ステージイベントを中心に多彩な催しが行われました。

写真説明

④大学祭のフリーマーケット⑤大学祭のステージイベント



姉妹都市交流だより

あわら市・積丹町

姉妹都市刃物まつりに参加！



越前おろしそば 300食完売！

10月16・17日に開催された第29回刃物まつりに、姉妹都市の北海道・積丹町訪問団（9人）が参加しました。積丹町の参加は、今年で13回目となり、『積丹町の北海物産市場』の出店を楽しみに会場を訪れるお客さんもあり、長年にわたる交流の成果が実を結んでいます。会場では、鮭のチャンチャン焼きや、リンゴジュースなどの販売が行われ、大勢のお客さんでにぎわいました。また、昨年姉妹都市締結を行った福井県あわら市訪問団（7人）も、昨年に続き、参加し、出店した『あわら湯けむり市』では、会場で打ったばかりの越前おろしそばが販売されました。（香美市姉妹都市友好都市交流推進協議会）

8月25日から9月26日にかけて、第5回香美市市民大学が開催され、全4講座に437人が受講しました。中央公民館でオープニングとして行われた畑正憲さん（作家）の『命に恋して』では、野生動物のしぐさや鳴き声を紹介しながら、「人間が自然としっかり向き合って人間らしい生活を取り戻していくことが大切」とのメッセージをいただきました。

大栃中学校で行われた廣中邦充さん（教育評論家）の講演では、「感謝の気持ちが伝わり温かみのあるありがたいの日を設定し、心をつなぎ、その輪をどんどん広げていきましょう」と受講者の皆さんと握手を交わしながら話されました。廣中さんの熱意と手の温もりが伝わってきました。



消防団合併



9月26日の合同訓練

4月1日に香美市内の3つの消防団が合併し、香美市消防団になり、本部・土佐山田方面隊（佐岡・片地・楠目・山田・明治・岩村・植・新改・繁藤分団）・香北方面隊（美良布・永野・暁霞・日ノ御子・西川・猪野々分団）・物部方面隊（大栃・岡ノ内・神池・五王堂分団）という体制になりました。

物部方面隊は4月25日に、土佐山田方面隊は5月30日に、香北方面隊は7月25日に訓練を実施しました。各方面隊とも、山林火災や水利から現場が遠い場合を想定し、ポンプの中継送水を含めた放水訓練を行いました。

また、9月26日には、本部、全方面隊および消防署の合同訓練を行い、放水技術を競いました。

各訓練の当日は、次の表のとおり、表彰伝達も行われました（階級等は申請時のもの）。

| 種別 | 受章名 | 消防団 | 分団 | 階級 | 氏名 |
|-----------|---------|-----|-----|-------|-------|
| 消防庁長官表彰 | 永年勤続功労章 | 物部 | 本部 | 副団長 | 秋山 保彦 |
| | 功績章 | 香北 | 本部 | 団長 | 三谷 賢一 |
| | 精績章 | 香北 | 本部 | 副団長 | 松村 純爾 |
| 日本消防協会表彰 | 勤続章 | 山田 | 植 | 分団長 | 明石 宏昭 |
| | | 香北 | 美良布 | 団員 | 竹内 敬 |
| | | 物部 | 本部 | 団長 | 為近 初男 |
| 高知県知事表彰 | 永年勤続功労章 | 山田 | 山田 | 分団長 | 高瀬 治 |
| | | | 片地 | 副分団長 | 山脇 伸一 |
| | | 植 | 部長 | 西内 健二 | |
| | | 香北 | 猪野々 | 班長 | 森本 初雄 |
| | | 物部 | 五王堂 | 分団長 | 小松 健二 |
| 高知県消防協会表彰 | 勤続章 | 山田 | 繁藤 | 部長 | 岡部 正彦 |
| | | | | 班長 | 坂本 吉長 |
| | | | 団員 | 杉本 隆彦 | |
| | | 片地 | 班長 | 上村 尚宏 | |
| | | 岩村 | 班長 | 和田 淳 | |
| | 功績章 | 山田 | 新改 | 団員 | 岡崎 修明 |
| | | | | 団員 | 中古味啓介 |
| | | 香北 | 美良布 | 団員 | 坂本 龍一 |
| | | | | 団員 | 為田 基紀 |
| | | | 暁霞 | 団員 | 宮地 泰範 |